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农村大众报阳信讯 （通讯员
张金才）在我国广大农村，不少群
众对去世的老人仍然遵循着入土为
安的传统。大量坟头占用了土地，
损毁了农田，出现了死人与活人争
地的社会问题。

阳信县信城街道办事处地处县
城驻地，随着城区建设和一些重点
项目的先后落地，迁坟也因此成
为土地征用工作中的一个重点。
由于多种原因，一些村里的坟墓
多次迁移，有的村在几年时间里
甚至因不同的项目建设，迁坟了
七八次。这项工作不仅牵扯了各
级政府很大精力，不少群众也产
生了很大怨气，甚至产生了抵触
情绪。

阳信县经济开发区副主任、
信城街道办事处党工委书记刘德
彬认为，服务群众无小事，不能

头痛医头脚痛医脚，要从群众最
需要、反映最强烈的问题入手，
想在群众前面，干在群众前面。
为从根本上解决死人与活人争地
问题，进而引导群众移风易俗，
2012年初，投资700多万元的信城
办人民纪念堂破土动工，当年10

月竣工投入使用。为把人民纪念
堂建设成民心工程，信城办的决
策者们煞费苦心：人民纪念堂地
处幸福河东岸，常年水流淙淙；
四周绿树葱葱，环境优雅。为保
证工程质量，信城办聘请有高档
资质的设计院设计，整个建筑灰
瓦白墙，显得肃穆而庄严；大门
高 大而通畅，院内建筑布置合
理；设骨灰安放室、吊唁厅、休息
厅、办公室、警卫室等，各类用房
共73间，可安放骨灰盒10416个。

纪念堂建成后，不仅为该办以

后去世的村民提供服务，还可以是
把散落在各村的坟头迁移进来。目
的在于：一是为各类项目腾出土
地，二是解决村民坟墓迁来迁去的
难题。为此，自2015年初开始，信
城办把“骨灰进纪念堂”作为重点
工程，采取领导班子成员包工作
片、一般机关干部包村，办事处、
工作片、村逐级签订责任状，确定
了一期迁移1000个坟头的目标。同
时，该办出台奖补政策，聘用了专
业队伍，对迁出的尸骨进行火化，
并购买骨灰盒，从起坟、运输到骨
灰安放，各项工作群众不花费一分
钱。而这项工作，信城办投入专项
补助资金100多万元。

在迁坟这项工作中，信城办
各村的“两委”班子发挥了积极作
用，村“两委”班子成员及其亲属
首先带头，党员、村民小组长积极

响应。对于一时想不通的靠上做工
作，一趟不行就两趟、三趟……有
的村民常年在外务工，村干部就坐
车到他们务工的河北、东营等地做
工作。

由于扎实细致的工作，村民从
开始极力反对到最后认可支持。自
去年开始，该办的南关、纸坊、接
官亭、刘大水、赵家胡同等7个村
去世老人的骨灰全部迁移进纪念
堂。仅南关、纸坊两个村庄就迁移
坟头500多个。截至今年七月底，
该办迁移坟头工作涉及16个村，迁
移坟头1700多个。

“迁坟节约了大量土地，按
照一个坟头占地20平方米计算，
节约用地 3 4 0 0 0平方米，合计 5 1

亩。”信城办分管该项工作的人
大工委副主任杨秀芹说。为了让
进出纪念堂的群众方便，今年5月

份开始，信城办投资50多万元，
铺设了一条5米宽的水泥路，路两
旁栽植了300多株法桐。同时在纪
念堂大门外修建了容纳80个停车
位的停车场。

今年农历七月十五日是家人
悼念已故亲人的日子，信城纪念
堂迎来了正式启用后的第一个高
峰。前来悼念的群众看到便捷的
交通条件、静谧整洁的环境，安
全而又充满人性化的管理，纷纷
表示非常满意。

刘德彬介绍，纪念堂启用以
后，该街道办 3 7个村的老人去世
后，送到县殡仪馆火化，不在家里
设灵堂，亲人们在这里举办仪式，
政府免费提供服务。如今信城街道
办崇尚勤俭节约、反对大操大办，
已经成为人心所向，得到了越来越
多的群众的认可。

坟茔迁进纪念堂，两年腾地51亩
信城街道为此投入补助资金100多万元，解决了死人与活人争地问题

农村大众报乳山讯 （通讯员
刘玲伊）9月20日一大早，乳山下
初镇下洼村驻村第一书记宫斌就和
村党支部书记刘宗峰一起，来到新
建的供水房，检查新装臭氧发生器
运行情况。“这个臭氧发生器主要
用来给自来水杀菌消毒，让村民们
的饮水更卫生、安全。”宫斌介绍
称。

今年2月份，36岁的宫斌被派
到下初镇下洼村任驻村第一书
记。驻村不久，宫斌就发现，村
民吃水要吃河边大口井的水，水
苦涩且不卫生，村民们这样吃水

已有14年。宫斌立即将情况反映
给帮扶单位乳山市规划局领导，
建议为村民重新打井。4月7日，
建议得到批复，打井开始。5月19

日正式出水当天，全村200多村民
赶到现场，一起见证了这一激动
人心的时刻。为了让村民用上真
正的自来水，新铺设了900多米新
管道，并建了1处15平方米泵房，
还在管道上安装了杀菌消毒的臭
氧发生器。

下洼村小，集体经济薄弱，村
民小打小闹的发展点副业，也赚不
到几个钱。前期镇村的扶贫项目定

的是发展苗圃，考虑到这一方式见
效慢，无法做到当年脱贫。以及当
地有发展草莓种植的传统，宫斌与
镇村反复沟通论证后，重新修定了
扶贫方案：在村西统一流转10多亩
耕地，联系市住建局，由其援建5

个冬暖式全钢骨架的草莓大棚。8

月底大棚交付使用，9月初种下了
第一批草莓苗。

在项目区和工人一起安装好护
房门窗和防盗网后，已近晌午。吃
了午饭，宫斌来到贫困户刘书忠家
中。“刘大叔，最近天气不太好，
您的腿疾没犯吧，平时多注意

啊。”刘书忠因为车祸，腿部残
疾，唯一的儿子又因为脑膜炎导致
智力智障，老伴身体也不好，没什
么劳动能力，宫斌正在积极协调残
联，为其争取残疾人补贴。

村里垃圾桶破损不少，垃圾常
常散落在外。宫斌建议利用村集体
库存的边角料，请村里的电焊工重
新制作了15个新式的带滚轮的金属
垃圾箱。眼下这15个金属垃圾箱已
经制作完成，摆上了街头主要位
置。

从城市到乡村，从空调办公室
到露天地头，工作环境反差很大，
但在宫斌心里，却充实了许多。
“驻村，就要办实事儿，就意味着
要吃苦。作为党员，我无怨无
悔。”驻村近半年，宫斌皮肤晒黑
了许多，党性更坚定了。

农村大众报汶上讯 （通讯
员蒙蔚 尹东晗） 9月 2 6日下
午，次丘镇王口村党员活动室里
坐满了党员，70岁的老党员高文
忠踏上讲台，用自己的故事讲述
如何做一名合格的农村党员，赢
得了满堂喝彩。

“听老党员讲党课”是次丘
镇近期开展的一项“两学一做”
学习教育特色活动，让资历深、
事典型、能服众的老党员高文忠
为全镇49个村的党员上党课，通
过现身说法，形象生动地讲解新
时期下应如何做一名“四讲四
有”的合格党员。高文忠是高庄
村的一名普通党员，也是该镇聘
请的首位“讲师”，退休十年
来，他组建剧团乐乡亲，不计报
酬传技艺，重返教坛育新人，担
任红白理事长，时时刻刻以党员
标准严格要求自己，甘当群众的
贴心人、热心人，在村里有口皆
碑。高文忠用生活中的点滴小事、
用自己的亲历故事，将“四讲四
有”的党员标准娓娓道来，感染了
在场的每一位党员。

“听老党员上党课，用身边
事育身边人，直观地解答了农村
党员应该做什么、怎样做的问题，
点燃了党员干部的工作激情。同
时，我们镇组建了一支‘老’字号
讲师队伍，吸纳了老教师、老干
部、老模范，上党课的同时，开展

‘学老、思新’大讨论，真正将‘两
学一做’学习教育工作落到了实
处。”该镇党委书记张斌举如是
说。截至目前，该镇已组织开展
15场党课，受教育党员干部达
500余人。

农村大众报胶州讯 （通讯员
王晓双）胶州市按照“先试先行、
循序渐进”的原则，在全市18处基
层医疗卫生机构大力推行家庭医生
签约式服务。截至目前，各基层医
疗卫生机构已与4 . 5万户家庭签订
家庭医生服务模式，服务人群达14

万人。
家住胶州市里岔镇河北村今年

67岁的刘慎贞高兴地告诉笔者：
“以前糖尿病控制得不理想，现在
能享受苑宝禄大夫的规范指导，病
情得到了有效控制。”刘慎贞口中
的苑宝禄大夫是卫生院家庭医生服
务糖尿病团队的首席医师，苑大夫
说，自己所在团队目前已规范管理
全镇糖尿病患者1000余人。

为充分发挥城区大型综合性医

院的人才、技术和管理等优势，胶
州市卫计局把张应卫生院人、财、物
的所有权和管理权划归市人民医
院，实行一体化管理；由胶州中心医
院托管杜村卫生院，对其业务实行
统一管理；青大附院与里岔镇卫生
院建立医联体。这三种模式都将城
区医院和试点镇卫生院紧密联系在
一起，缩小城乡医疗卫生服务差距。

在里岔镇卫生院，每周都有青
大附院多位专家来院坐诊。医联体
在基层卫生院发挥了强有力的技术
支持，对此作为心血管团队首席医
师的张强大夫感受深刻。去年，他
们团队签约了一名患有冠心病心绞
痛10多年的任玉仙老人，老人反复
出现胸痛症状。“我们及时预约了
青大附院心内科专家对老人进行会
诊，经专家会诊，任大娘的病情需
要马上转青大附院进行治疗。”张
强说。随即，医联体开通绿色就诊
通道，在最短时间内将老人送到青
大附院，老人得到及时治疗。

莱西市望城街道党工委
实严抓党风廉政建设

今年来，莱西市望城街道党工委
以“两学一做”教育为契机，大兴学
习之风，坚持以领导干部为重点，面
向全体党员，在全街道范围内开展党
风廉政教育，督促机关干部、村干部
认真开展自查自纠活动，加强党性修
养和作风建设。截至目前，街村开展
各类学习教育活动87次。严格落实党
工委书记党风廉政建设第一责任人责
任。每季度调度、研究党风廉政建设
工作；纪工委书记每月两次专题调
研，就纪检监察工作开展情况广泛听
取各部门、村庄及群众的意见建议，

并及时向上级纪委、街道党工委报告
工作情况；抓好“一岗双责”落实。
坚持把党风廉政建设与业务工作同部
署、同落实、同检查、同考核。细化
任务分解，明确党政各级干部和各村
党支部书记责任，逐层签订责任清
单。 (孟丹丹)

平度云山市场监管所
全力服务“大众创业、万众创新”

该所持续放宽登记制度，降低门
槛限制，优化服务方式方法，规范工作
流程和服务举措，做到服务四个零：

“零推诿、零距离、零积压、零差错”，以
全新的服务方法和工作措施为全市经
济发展保驾护航。 (张贵勇)

农村大众报威海讯 （通讯
员刘志阳）威海市南海新区在发
动社会扶贫工作中，创新多种形
式，其中南海新区爱心基金会在
推动新区扶贫开发工作中发挥着
突出的作用。

威 海南海爱心基金成立于
2014年8月，是威海市首支非公募
基金，也是山东省最大的非公募
慈善基金。基金的原始基金数额
为4000万元，来源于山东福地园

林工程有限公司、威海金岸地产
开发有限公司、文登蓝创建设投
资有限公司等发起单位捐资。目
前该基金共收到捐资额 8 1 5 0万
元。

爱心基金依托区内企业较多
的优势，与扶贫工作相结合，对
区内因病致贫、因灾致贫、因学
致贫等原因造成家庭贫困、生活
困难的人群进行兜底救助。自爱
心基金会成立以来，累计救助贫

困学生153人，走访救助区内贫困
人员1186人，有力推动南海新区
脱贫工作的进展。

在下一阶段的工作中，爱
心基金将继续完善相关制度和
政策，更好地推动南海新区扶
贫工作的开展。通过各种行之
有效的方式，最大限度地调动
城乡各类扶贫资源，为实现贫
困村稳定脱贫，提供可持续的
帮助。

南海新区爱心基金助力精准扶贫

七旬老党员

49个村巡回上党课

打井铺管道，上马大棚扶贫项目。下洼村第一书记宫斌———

“驻村，就要办实事儿”

胶州4 . 5万户家庭有了签约医生
三种模式让优质医疗资源下沉，群众家门口享受便捷服务

家庭医生入户测量血压。
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